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为什么基金赚了 基民却亏了_为什么基金赚钱股票亏钱-
鸿良网

一、为什么基金赚了 基民却亏了

虽然今年公募基金的表现并不尽如人意，但是从历史数据上看，公募基金还是很赚
钱的。
为了说明这一点，三思君就以中证指数有限公司编制的“股票基金”指数(H11021)
为例，来给大家看看国内公募基金的历史表现。
数据显示，股票基金指数(H11021)从2002年12月31日成立时的1000点，涨到了目前
的6146.18点。
换一句话讲，该指数在过去的16年间，其年化收益率达到了12%。
对于这样的业绩表现，三思君觉得还是很优秀的。
因为股票基金指数(H11021)选择的是所有投资A股市场的股票型基金，所以如果指
数的长期年化收益率能够达到12%，那就很优秀了。
看到这里，可能有些基民会问，既然公募基金的长期业绩很优秀，那为什么我身边
的买基金的朋友，总是亏钱呢？对于这个问题，三思君觉得只有一个原因可以解释
，那就是基民总是“高买低卖”。
看到这个观点，可能有些投资者并不认同。
不过，没关系，三思君就用理性的数据来说话。
下图为2022年1月到2022年11月间，股票型基金的份额变化情况。
在2022年熊市的时候，股票型基金的份额是最小的。
换一句话讲，基民在2022年、2022年、2022年买了基金以后，发现账户总是亏损，
所以就选择把基金赎回了(低卖)。
在2022年大牛市的时候，股票型基金的份额是最大的。
换一句话讲，在牛市的中后期，基民正在跑步进场(高买)。
整个过程，完美的做到了“高买低卖”。
对于这样的操作，三思君觉得，就算巴菲特来给你管理基金，可能你依然赚不了钱
。
除了“高买低卖”以外，投资者还喜欢跟风去投资。
在市场火热的时候，大家都拼命的抢基金，相反在市场低迷的时候，大家又不买基
金。
下面还是数据说话：下图为2022年1月到2022年11月间，新发股票型基金的份额及
新发股票型基金数据的变化图。
在市场火热的时候，不仅新基金的发行数量会大幅增加，而且发行的规模也会飙升
。
比如今年年初发行的兴全合宜混合A(163417)，首发当日就募集了300多亿，其火爆
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程度可见一斑。
然而，大半年过去了，从这只基金的净值表现看，下跌了15%。
在这里，三思君并不是说兴全合宜混合A(163417)不好。
因为从基金经理谢治宇曾管理的基金业绩上看，还是很有能力的。
只是想告诉大家，能够给基民赚钱的基金，从来都不是抢的。
在市场低迷的时候，大家又不买基金了。
比如就像现在，即使基金公司使出浑身招数，也很难保证新基金会发行成功。
所以，三思君总结基民之所以总是亏钱的原因就是：在市场高位或火热的时候大量
买入，然而在市场低位时又选择卖出。
好了，今天就给大家分享了大多数买基金的投资者之所以亏钱的原因，希望对大家
有所帮助。

二、买基金亏损,主要原因是什么呢?

任何投资都是有风险的，不管是买基金还是买股票，它就有可能面临着亏损，而且
亏损的原因有很多，比如基金的话，亏损主要就是因为基金的成分股或者是是基金
内的成分是出现了下跌的现象。
就当前的市场来说，指数基金的抗跌性要比其他基金可能要好一点，毕竟大盘指数
是现在是向上走的，没有回调的迹象。

三、为什么买基金总是亏钱?

买基金总是亏钱原因：【1】基金投资组合不合理很多人买基金喜欢买多只，认为
这样可以分散风险，这样的思路并没有错，只是在具体操作时却陷入误区。
因为如果买的多只基金都是同类型的基金，对于分散风险的作用会大打折扣。
【2】喜欢跟风买卖、追涨杀跌很多人在买基金时，没有明确的目标和具体的方法
，而是喜欢看到什么基金涨得好就买什么。
这种方法在大牛市中或许没什么问题，可真正的大牛市可能几年才能遇到一次，而
其他时候用这种方法来买基金，就很容易亏钱。
【3】喜欢做短线，拿不住基金从长期来看，大部分基金都是能盈利的，甚至包括
那些风险较高的股票基金和偏股混合基金。
可对于很多基金投资者来说，却并不愿意长期持有一只基金，或者没有耐心长期持
有一只基金，只想通过短线快进快出获利。
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然而，基金产品其实并不是很适合做短线的投资产品。
一方面，基金的波动率相对较小，想要靠短线差价赚取收益，不仅利润空间小，而
且难度也比较大。
另一方面，基金做短线交易的成本较高，会进一步压缩短线交易的利润空间及增加
操作难度。
此外，如果是场外基金，买卖的滞后性较强，无论是买还是卖，都不能立即成交，
会增加成交价不可控的风险。
比如有时明明看到自己买的基金是盈利的，可申请赎回后，等到赎回被确认时，却
发现变成亏的了。
相关内容：基金申购原则：基金申购采取未知价交易原则，即投资者申购基金时，
以申请当日收市后的基金份额资产净值为基础计算其买入的基金份额。
同时，投资者在15点前后申购基金，其申购价格，确认份额有所差别，如果投资者
在15点前申购基金，则其申购单当天被提交，按照当天晚上公布的基金净值计算份
额，在下一个交易日确认份额，如果投资者在15点后申购基金，则其申购单在下一
个交易日被提交，按照下一个交易晚上公布的净值计算份额，下下一个交易确认份
额。
总之，投资者在申购基金时，认为该基金后期会上涨，则尽量选在15点前申购该基
金，反之，认为基金在下一个交易日会下跌，则可以选择在15点后申购该基金。
基金申购和基金认购存在以下的区别：1、时间上的不同基金申购，一般在基金成
立之后，而基金认购一般在基金的募集期间，且在认购期内产生的利息等基金成立
时，自动转换为投资者的基金份额，即利息收入增加了投资者的认购份额。
2、费率不同基金在认购期间，上市公司为了尽快募集到资金，会进行认购费率打
折操作，导致其认购费率一般要低于基金申购费率。
3、交易方式上的不同基金认购之后，投资者需要等到基金封闭期结束之后，才能
进行赎回操作，而基金申购，一般在下一个交易日，投资者才能进行卖出操作，同
时，基金认购之后存在较久的封闭期，这会增加投资者持有基金的不确定性风险。

四、为什么基金现在都亏钱？

因为基金也是通过投资股票获得收益的，而现在的市场行情很不好，股市都跌了大
半年了，所以自然现在的基金也是亏钱的。
不过呢，投资这件事本身就是反人性，现在越是行情不好的时候，特别是股市已经
跌了这么久跌到了之前的低点附近，那么就是我们基金投资者的建仓好时机了。
对于大部分的投资者来说，最好的基金投资方式就是基金定投，选几个好基金，做
一个基金组合，坚持定投就好了，如果自己不会选的，可以参考市面上已有的一些
基金组合，比如三思投顾上面的基金组合策略，根据自己的风险承受能力，选择一
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个基金组合就坚持定投吧。

五、为什么基金赚了 基民却亏了

虽然今年公募基金的表现并不尽如人意，但是从历史数据上看，公募基金还是很赚
钱的。
为了说明这一点，三思君就以中证指数有限公司编制的“股票基金”指数(H11021)
为例，来给大家看看国内公募基金的历史表现。
数据显示，股票基金指数(H11021)从2002年12月31日成立时的1000点，涨到了目前
的6146.18点。
换一句话讲，该指数在过去的16年间，其年化收益率达到了12%。
对于这样的业绩表现，三思君觉得还是很优秀的。
因为股票基金指数(H11021)选择的是所有投资A股市场的股票型基金，所以如果指
数的长期年化收益率能够达到12%，那就很优秀了。
看到这里，可能有些基民会问，既然公募基金的长期业绩很优秀，那为什么我身边
的买基金的朋友，总是亏钱呢？对于这个问题，三思君觉得只有一个原因可以解释
，那就是基民总是“高买低卖”。
看到这个观点，可能有些投资者并不认同。
不过，没关系，三思君就用理性的数据来说话。
下图为2022年1月到2022年11月间，股票型基金的份额变化情况。
在2022年熊市的时候，股票型基金的份额是最小的。
换一句话讲，基民在2022年、2022年、2022年买了基金以后，发现账户总是亏损，
所以就选择把基金赎回了(低卖)。
在2022年大牛市的时候，股票型基金的份额是最大的。
换一句话讲，在牛市的中后期，基民正在跑步进场(高买)。
整个过程，完美的做到了“高买低卖”。
对于这样的操作，三思君觉得，就算巴菲特来给你管理基金，可能你依然赚不了钱
。
除了“高买低卖”以外，投资者还喜欢跟风去投资。
在市场火热的时候，大家都拼命的抢基金，相反在市场低迷的时候，大家又不买基
金。
下面还是数据说话：下图为2022年1月到2022年11月间，新发股票型基金的份额及
新发股票型基金数据的变化图。
在市场火热的时候，不仅新基金的发行数量会大幅增加，而且发行的规模也会飙升
。
比如今年年初发行的兴全合宜混合A(163417)，首发当日就募集了300多亿，其火爆

                                                  页面 4 / 7



鸿良网    www.83717878.com
 

程度可见一斑。
然而，大半年过去了，从这只基金的净值表现看，下跌了15%。
在这里，三思君并不是说兴全合宜混合A(163417)不好。
因为从基金经理谢治宇曾管理的基金业绩上看，还是很有能力的。
只是想告诉大家，能够给基民赚钱的基金，从来都不是抢的。
在市场低迷的时候，大家又不买基金了。
比如就像现在，即使基金公司使出浑身招数，也很难保证新基金会发行成功。
所以，三思君总结基民之所以总是亏钱的原因就是：在市场高位或火热的时候大量
买入，然而在市场低位时又选择卖出。
好了，今天就给大家分享了大多数买基金的投资者之所以亏钱的原因，希望对大家
有所帮助。

六、为什么基金经理投资股票都会亏本?为什么

你个问题，我答你.基金经理不代表他真系懂股票的升跌关系，做基金经理的人只
系多为财务出身的人吧了.基金本身的设计运作本身系有缺憾的，如股票基金，基
金本身不可能只买1间公司，也不可能只持有现金，有人要攞钱走，他不能不给等
等.基金资金量大，当他越分散去买不同的股票，其实会出现一个变成买市的效应
，问题是他的组合较市场指数为佳还是为差吧了.即使组合内某一两只股有突出表
现，相对组合内都只系九牛一毛，相反一样，不会被少数极差股票拖垮整个组合.
问题来了，当整个市场市况转差，组合内的股票普遍下跌，若是普通散户，或许一
沽了之，全数持有现金，但基金?不可能！他只能转持看来较稳健的股份，令外，
基金在某股数量可能庞大，沽货可能会出现令该股下跌速度增加，股份下跌的账面
损失比吐取现金更多的情况出现，不要忘记基金的价值=所持资产价值，沽货导致
所持资产价值下跌速度的加剧.当有大量客人赎回，这种情况显现得更明显.强积金
的问题，本人反而认为是强积金供款人所做成的问题，首先，从来没有低风险高回
报的投资项目，不少人放钱到保本基金，回报自然欠奉，收不到预期效果，强积金
设计对象本身有问题，第一，理论上，收入越高的人，退休问题较易解决，强积金
并非收入高补贴收入低的制度，但收入较低的人，现行的供款数额，不可能足够百
年归老，刻薄讲只能用作推迟伸领综缓的时间吧了，收入越低，如把退休变advlt生
首位，怕且要把每月收入近半用作供款才行了.你愿意吗?结果是，收入高者认为强
积金微不足道，他情愿不供，收入低者，认为供款不足退休，现在生活又因供款而
打了折扣.结果观感上，强积金看来失败.事实上，不是强积金本身有问题，是供款
人的生活态度问题，当各下只是月入万元，但花数百元月费用在智能手机打忿怒鸟
的时候，不要以后埋怨自己的强积金为何这么少了.

                                                  页面 5 / 7



鸿良网    www.83717878.com
 

七、为什么基金赚钱,投资基金的人却没赚钱?

谢邀，我来回答一下这个问题，望知晓。
近年来，权益类基金都取得了不错的收益，很多基金收益还有翻倍的情况出现，但
根据基金销售机构提供信息来看，真正赚钱的人是少数，而大多数投资者都是亏损
的，小编分析主要原因有：投资者很容易追涨杀跌、短线持有、喜欢追求明星基金
、喜欢追寻热点等。
追涨杀跌也就是：当基金上涨的时候就赶紧买入，而基金正常回调的时候就赶紧卖
出，这样就违背了高抛低吸的原则，因此会亏损。
很多投资者还喜欢短期持有基金，因此假设一只基金当年收益有80%，而如果你只
是短线持有，那么就很容易错过这一年的收益。
还有很多投资者喜欢去追求热点基金，其实热点基金在这个题材炒作过后，这些股
短期就很难上涨，而如果追寻热点基金后又短期持有，只有亏损的份。
因此以客户利益为核心的“买方代理”模式应用而生，其中业内做得比较好的是盈
米基金，其推出面向零售客户的且慢平台，立志于客户陪伴，破解“基金赚钱，基
民不赚钱”困局。
盈米一直倡导“三分投、七分顾”的理念，为客户提供基金投资解决方案。
盈米基金不过度追逐新基金和“爆款”基金，传统以产品销售为导向的“卖方代理
”模式高度依赖新基金发售和按收益率排名的“爆款”基金销售。
但从投资的角度，新基金和“爆款”基金都并非是理性的选择。
购买新基金有三个劣势：一是新基金尚未经过市场验证；
二是新基金的实际认购费率普遍高于老基金的实际申购费率，交易成本较高，且大
量新基金发行认购的背后，是基民赎回持有的老基金，去重新认购新发基金，如果
是“赎旧买新”，投资者需要多支付老基金的赎回费和新基金的认购费，进一步拉
高了成本；
三是在趋势性上涨阶段新基金踏空风险大，如果是因为基金经理而选择新基金，同
一基金经理管理的老基金或许是一个更优的选择。
收益率排行前列的“爆款”基金，通常都是局部过热的表现，并不是好的买入时机
，部分遭受热捧的“爆款”基金规模过大，并不利于基金经理的后续操作。
盈米对2011年至2020年期间每年收益排名第一的权益类基金进行跟踪发现，当年收
益排行第一的混合基金次年低于同类平均收益的占比近70%；
当年收益排行第一的股票基金，次年低于同类平均收益的占比近50%。
上述数据表明，追逐每年冠军基金并非是一个好的投资组合。
虽然客户可以在且慢平台上买到全市场基金，但盈米出于客户利益考虑，不主动推
介新基金和“爆款”基金，并且摈弃以单只基金为中心的销售模式，而是为客户提
供解决方案，推介一揽子基金的模式。
也查得到的。
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